
 

 ATA DA REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE EDUCAÇÃO FÍSICA DA  1 
6ª REGIÃO – JULHO 2022 2 

 3 
  No décimo quinto dia do mês de Julho de dois e mil e vinte e dois, às quatorze horas e 4 

vinte minutos, foi iniciada no Salão Cristal, localizado no Max Apart Service Hotel, em Belo 5 
Horizonte/MG, a Reunião Plenária do Conselho Regional de Educação Física da 6ª Região 6 
– CREF6/MG, com a participação dos Conselheiros Regionais Efetivos: Anísia Sudário 7 
Daniel, Bernardo Luiz Brahim Cortez, Carlos Alberto dos Santos, Fernando Antônio Sander, 8 
Heber Eustáquio de Paula, Jaime Roberto Alves Macedo, Janilson de Assis Miranda, José 9 
Augusto Rodrigues Pereira, José Humberto Ferreira, José Márcio Bastos dos Santos, Kátia 10 
Lúcia Moreira Lemos, Lácio César Gomes da Silva, Marco Túlio Maciel Pinheiro, Marley 11 
Pereira Barbosa Alvim, Ricardo Wagner de Mendonça Trigo, Rosely Conceição de Oliveira 12 
e Rui Martins Alves Pereira. Conselheiros Regionais Suplentes: Marcelo Campos Machado, 13 
Paulo Lanes Lobato, Walter Fortini, Eyder Barbosa Senna Jeronymo e Albená Nunes da 14 
Silva. Conselheiros Federais convidados: Adailton Eustáquio Magalhães, Carlos Alberto 15 
Camilo Nacimento, Claudio Augusto Boschi. O Conselheiro Federal Teófilo Jacir de Faria 16 
justificou sua ausência. Conselheiros Regionais Efetivos que justificaram ausência: Celina 17 
Sousa Gontijo e Otávio Lamartine Leite Filho. Conselheiros Regionais Suplentes que 18 
justificaram ausência: Felipe José Aidar Martins e Kátia Euclydes de Lima e Borges. O 19 
Presidente Marco Túlio Maciel Pinheiro deu início à reunião cumprimentando a todos, 20 
parabenizou os aniversariantes do mês e em seguida passou ao ITEM I - Leitura, Discussão 21 
e Aprovação da Ata Anterior: Colocada em votação a Ata do mês de Junho, foi 22 
aprovada por unanimidade.  ITEM II – Falecimento do Conselheiro Edson Eduardo 23 
Rodrigues de Oliveira: O Presidente Marco Túlio proferiu mensagem aos presentes 24 
evocando a memória do Conselheiro Edson Eduardo, falecido no último dia 28 de Junho. 25 
Ressaltou sua trajetória de denodo na luta pela regulamentação e valorização da 26 
Educação Física; o seu amor incondicional para com os designíos da profissão e o 27 
comprometimento no exercício da função de Conselheiro, representando com extremo 28 
engajamento o CREF6/MG na região do Triângulo Mineiro. Disse que foi uma perda 29 
significativa para a Educação Física mineira, que todos sentirão muito sua ausência.  30 
Informou que os Conselheiros José Humberto Ferreira, Ricardo Wagner de Mendonça 31 
Trigo e Anísia Sudário Daniel estiveram presentes no velório e sepultamento, prestando a 32 
devida solidariedade aos familiares. Na ocasião, todos os Conselheiros presentes 33 
puderam se manifestar fazendo suas homenagens. ITEM III - Relatos Conselheiros 34 
Federais: O Conselheiro Federal Carlos Alberto Camilo Nacimento explanou sobre dois 35 
pontos da Reunião Plenária do CONFEF de Julho, que considerou como relevantes, quais 36 
sejam, o Evento Ética Summit, que será promovido pelo Panathlon Clube de 37 
Lisboa/Portugal, e o CONFEF enquanto parceiro, fará a respectiva divulgação. O evento 38 
discutirá Ética Desportiva em toda a Lusofonia e terá transmissão virtual para todos os 39 
interessados da área. Dando continuidade, ressaltou a sanção da Lei nº 14.386/2022 pelo 40 
Presidente da República, Jair Messias Bolsonaro, e a celebração pelo Plenário do 41 
CONFEF, evidenciando a união e empenho de todos em prol dessa conquista. Em 42 
prosseguimento, o Presidente Marco Túlio Maciel Pinheiro iniciou a apresentação dos itens 43 
constantes na pauta, conforme a seguir: ITEM IV: Informes Gerais: Esclareceu que as 44 
informações dos expedientes recebidos pelo o CREF6/MG, na segunda quinzena de 45 
Junho de 2022 e primeira quinzena de Julho de 2022, foram transmitidas 46 
antecipadamente a todos. ITEM V – Fiscalização: Projetou o Relatório do mês de Junho 47 
do Departamento de Orientação e Fiscalização, o Gráfico e os Dados Estatísticos sobre 48 
as Ações de Fiscalização acontecidas no mesmo período. Ocorreram algumas 49 
indagações sobre os dados apresentados, que foram pontualmente esclarecidas pelo 50 
Presidente. ITEM VI – Concursos Públicos: Informou que foram enviadas notificações à 51 



 

Prefeitura de Caeté – Edital nº 01/2022 e à Prefeitura de Monte Formoso – Edital 01/2021, 52 
tendo em vista que tais editais não preveem o registro profissional no respectivo Conselho 53 
de Classe. Disse que o CREF6/MG enviou ao Ministério Público para apuração, 54 
comunicado sobre irregularidade não sanada no Edital de Concurso Público da 55 
Fundação Municipal de Esportes e Lazer – FUNEL, da Prefeitura Municipal de Uberaba. 56 
ITEM VII - Ações Judiciais: Informou que o relatório de movimentação dos processos,  57 
período de 13/Junho a 07/Julho, foi encaminhado antecipadamente por mensagem 58 
eletrônica, procedendo à explicação dos andamentos. ITEM VIII - Poder Judiciário - 59 
Ministério Público – Polícia Civil – Polícia Federal: Expôs que o Relatório de andamento 60 
dos processos, período de 14/Junho a 08/Julho, foi encaminhado antecipadamente por 61 
mensagem eletrônica. Ressaltou o envio de Processos ao Ministério Público Estadual, 62 
sendo 132 (cento e trinta e dois) para 36 (trinta e seis) Comarcas do interior do estado e 63 
64 (sessenta e quatro) para a comarca de Belo Horizonte, visando à apuração do 64 
possível exercício ilegal da profissão. ITEM IX- Instituições de Ensino Superior em Educação 65 
Física: Informou que em conformidade com o Termo de Cooperação assinado com as 66 
IES, o CREF6/MG recebeu a relação de formandos em Educação Física para obtenção 67 
de registro profissional com desconto das seguintes instituições: Universidade CESUMAR – 68 
Maringá/PR – EAD e Universidade Santo Amaro - UNISA – EAD.  O CREF6/MG emitiu 69 
Parecer Técnico em resposta à solicitação do Centro Universitário UniFatecie, sobre os 70 
requisitos para registro profissional. Encaminhou ao CONFEF, cópia do ofício-resposta 71 
CREF6/MG à Reitoria da Universidade Federal de Lavras, versando sobre registro 72 
profissional com Diploma Digital.  ITEM X - Comunicado eletrônico CREF News – Mídias 73 
sociais: Ressaltou que os comunicados eletrônicos foram encaminhados anteriormente 74 
por mensagem eletrônica, mas que também constavam disponíveis na pasta da 75 
Plenária. ITEM XI – LAI – Portal da Transparência: Comunicou aos Conselheiros que o 76 
Balancete de Verificação - Orçamentário – 1º Trimestre de 2022 estava disponível para 77 
consulta no Portal da Transparência do CREF6/MG. ITEM XII – Campanha Institucional 78 
Externa e Interna: Reiterou a Campanha sobre o uso obrigatório de máscara facial em 79 
lugares fechados, em virtude da Covid-19. Lembrou que tanto na Sede do CREF6/MG 80 
quanto nas Seccionais a obrigatoriedade permanece. ITEM XIII – Jornal Mural – Plantão 81 
CREF6/MG: Alertou sobre o material estar disponível na pasta da Plenária.  ITEM XIV – CREF 82 
Informa: Expôs que o informativo “CREF Informa” – Abril a Junho/2022, como de praxe, foi 83 
encaminhado para os entes do Sistema CONFEF/CREFs, Instituições de Ensino Superior em 84 
Educação Física, Superintendências Regionais de Ensino e para as Secretarias de Esporte 85 
e Saúde dos 50 (cinquenta) maiores municípios mineiros. ITEM XV – 10 Anos Parceria 86 
CREF6/MG e NESCON/UFMG: Informou que a Solenidade de lançamento do livro que 87 
comemora os 10 anos de Parceria do CREF6/MG e NESCON/UFMG foi marcada para o 88 
dia 23 de Setembro, e será realizada na parte da manhã, sem prejuízo aos trabalhos da 89 
Plenária, que se reunirá à tarde. Disse que espera contar com a presença de todos os 90 
Conselheiros prestigiando o evento. ITEM XVI - Curso de Aperfeiçoamento Gestão de 91 
Projetos Intersetoriais no âmbito Municipal: saúde, esporte e lazer: Reforçou a informação 92 
sobre o curso, que já se encontra com as matrículas abertas e com divulgação nas 93 
mídias sociais do CREF6/MG e NESCON. Salientou que o curso também será divulgado 94 
entre as Secretarias Municipais de Saúde, visando alcançar os Profissionais de Educação 95 
Física que atuam nesses órgãos. ITEM XVII – Curso de Especialização estratégia em Saúde 96 
da Família para Profissionais de Educação Física – NESCON: 11ª Turma – 2021/2022: 97 
Relembrou aos Conselheiros que o curso se encontra em andamento. ITEM XVIII – Projeto 98 
Informativo NESCON - “Saúde! Fique em dia” – Julho /2022 – “ Transtornos alimentares e 99 
juventudes – risco aumenta durante a pandemia”:  Alertou que o informativo foi 100 
encaminhado a todos os Conselheiros para conhecimento e divulgação ao público de 101 
interesse comum. ITEM XIX -  COP – Conselhos e Ordens Profissionais de Minas Gerais: 102 



 

Compartilhou com os Conselheiros o resultado da pesquisa de satisfação feita pelo COP 103 
referente ao 2º Fórum de Atualização Profissional, que reuniu os funcionários dos 104 
Conselhos de Fiscalização Profissional para capacitação. Afirmou que com base nos 105 
resultados, pode-se observar que o evento foi muito bem avaliado pelos participantes. 106 
ITEM XX - Termo de Cooperação com as Instituições de Ensino Superior em Minas Gerais – 107 
Cursos de Educação Física: Apresentou os dados estatísticos atualizados, referentes ao 108 
Termo de Cooperação firmado entre o CREF6/MG e as Instituições de Ensino Superior em 109 
Educação Física. Reiterou que à medida vão ocorrendo as assinaturas, há a publicação 110 
do Extrato do Termo de Cooperação no Diário Oficial da União, e também cópia da 111 
publicação enviada à IES pertinente. ITEM XXI – Projeto de Lei nº 2486/2021 – solidificação 112 
da Lei 9696/98 e sanção da Lei nº 14.386/2022. O Conselheiro Federal Claudio Augusto 113 
Boschi citou a emoção de ter participado da solenidade de sanção de Lei nº 114 
14.386/2022, e de ver naquele ato a simbologia de toda a importância que o Profissional 115 
de Educação Física alcançou e representa para a sociedade. Ressaltou que o CONFEF a 116 
partir de agora está envidando esforços para a adequação do Estatuto à nova Lei, bem 117 
como imbuído com a finalização do Regimento Interno, que se encontra subordinado ao 118 
novo Estatuto. ITEM XXII – Mídia social Instagram – Redes Sociais: Projetou o relatório 119 
contendo os dados estatísticos de acesso ao Instagram do CREF6/MG pelo público, no 120 
mês de Junho/2022. Aconteceram algumas manifestações, principalmente quanto a 121 
sugestões para os temas que serão veiculados, tendo o Presidente solicitado aos 122 
Conselheiros que encaminhassem suas considerações por e-mail. ITEM XXIII – Relatório da 123 
Ouvidoria: Apresentou o Relatório da Ouvidoria do mês de Junho/2022, informando que a 124 
procura por esse canal de comunicação se mantém estável. ITEM XXIV – Homenagem ao 125 
Dia do Profissional de Educação Física: Reiterou que os Conselheiros que desejarem, 126 
poderão encaminhar sugestões para a Homenagem ao Dia do Profissional de Educação 127 
Física e reforçou a informação sobre a Solenidade de concessão do Título Doutor Honoris 128 
Causa ao Professor Doutor Lamartine, pela Universidade Federal de Ouro Preto, que 129 
acontecerá no dia 01 de Setembro. ITEM XXV – Seguro para Conselheiros: Comunicou 130 
que a apólice coletiva de Seguro de Vida e Acidentes Pessoais contratada para os 131 
Conselheiros deverá ser renovada a partir de Agosto. Explicou que o CREF6/MG tem 132 
optado por esse tipo de cuidado, haja vista que os Conselheiros viajam representando o 133 
Conselho tanto em nível estadual quanto nacional, além dos deslocamentos para 134 
participação nas Reuniões Plenárias. Colocou em votação a renovação da apólice do 135 
seguro, que foi por unanimidade aprovada.  ITEM XXVI – IF Sudeste MG – Campus 136 
Barbacena: Comitê de Ética em Pesquisa com Seres Humanos CEPH: - Informou que o IF 137 
Sudeste MG – Campus Barbacena, por intermédio do Professor Luiz Carlos Gomes Junior, 138 
Coordenador do Comitê de Ética em Pesquisa com Seres Humanos, solicitou ao 139 
CREF6/MG a indicação de um representante para atuar como voluntário no referido 140 
Comitê. Diante da disponibilidade do Conselheiro Ricardo Wagner Mendonça Trigo de 141 
estar presente nas reuniões, que ocorrem uma vez a cada mês, foi feita então a sua 142 
respectiva indicação, havendo total anuência dos presentes quanto à escolha. ITEM 143 
XXVII – 38º Congresso Internacional FIEP – 100 ANOS FIEPS: Corroborou a informação 144 
sobre o Congresso Internacional da FIEP, que será no formato presencial, para que os 145 
interessados em participar possam se organizar. Alertou que quem for estar presente 146 
deve-se antecipar quanto à hospedagem, já que o evento reúne um grande número de 147 
pessoas na cidade de Foz do Iguaçu. ITEM XXVIII - Seccional Centro-Oeste: Esclareceu 148 
que o Conselheiro Ricardo Wagner de Mendonça Trigo apresentou à Diretoria do 149 
CREF6/MG Projeto de Implantação da Seccional Centro-Oeste, com localização na 150 
cidade de Divinópolis, em complementação ao projeto foi contratado Parecer Técnico 151 
de Avaliação de Mercado para imóveis comerciais à venda no aludido município. Foi 152 
apresentado aos Conselheiros o Projeto com as devidas justificativas, bem como o 153 



 

Parecer técnico contratado e as imagens dos imóveis que embasaram tal avaliação.  154 
Ocorreu longo debate sobre os imóveis apresentados e sobre a implantação da 155 
Seccional, sendo todos os questionamentos sanados. O Presidente Marco Túlio 156 
esclareceu que se a aprovação for favorável, a próxima etapa será publicar o Edital de 157 
Chamamento Público para aquisição da Sala. Colocada em votação a implantação da 158 
Seccional Centro-Oeste, foi aprovada pela maioria dos votos. ITEM XXIX – GESPEL – 159 
EEFFTO/UFMG: Parceria publicação de Livro: Expôs que o CREF6/MG recebeu ofício da 160 
Vice-Diretora do Centro Esportivo e Universitário da UFMG e Coordenadora Geral do 161 
Grupo de Estudos em Sociologia, Pedagogia do Esporte e Lazer da EEFFTO-UFMG, 162 
Professora Dra. Ana Cláudia Porfírio Couto, solicitando apoio para a publicação e edição 163 
do Livro: GESPEL em ação: trajetórias”, que traz temas relevantes sobre esporte e lazer, 164 
direcionados à comunidade acadêmica e ao público em geral. Não havendo quem 165 
quisesse discutir, colocou em votação a proposta de apoio, que foi aprovada por 166 
unanimidde.  ITEM XXX – Comissões temáticas: novos Membros: Esclareceu que está 167 
sendo aguardada a aprovação do Regimento Interno. ITEM XXXI – Reuniões das 168 
Comissões: Não houve. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 169 
dezenove horas, e para constar, foi lavrada a presente Ata, que depois de lida, discutida 170 
e aprovada, será pelo Presidente Marco Túlio Maciel Pinheiro e por mim, Secretária 171 
Marley Pereira Barbosa Alvim, devidamente assinada. 172 

 173 
 174 

Belo Horizonte, 19 de Agosto de 2022. 175 
 176 
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